



Antrag

der Abgeordneten **Bernhard Roos, Annette Karl, Natascha Kohnen, Andreas Lotte, Georg Rosenthal SPD**

Gründung eines „Galileo-Competence-Centers“

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, die Gründung und Etablierung eines „Galileo-Competence-Centers“ in Oberpfaffenhofen anzustoßen und mit den gegebenenfalls hierfür erforderlichen Förderungen zu unterstützen.

Begründung:

Die Satellitennavigation gewinnt eine immer bedeutendere Rolle für moderne und wirtschaftsfähige Industrienationen. Ihr kommt auch im Rahmen der voranschreitenden Digitalisierung von Wirtschaft, Arbeit und Alltag eine stetig wachsende Bedeutung zu.

Bayern hat die besten Voraussetzungen, das Know-how in diesem Bereich zu bündeln und dadurch neue Impulse für die wirtschaftliche Entwicklung zu setzen. Oberpfaffenhofen beherbergt schon heute eines der beiden Galileo Control Centers, das Institut für Kommunikation und Navigation des Deutschen Zentrums für Luft- und Raumfahrt (DLR) und die Sektion „Globales Geomonitoring und Schwerefeld“ des Deutschen GeoForschungsZentrums (GFZ) Potsdam. Ebenso liegen wichtige Kompetenzen beim Deutschen Satellitenkontrollzentrum und der Simulations- und Softwaretechnik des DLR vor. In diesem Umfeld konnten sich bereits in der Vergangenheit zahlreiche Firmen ansiedeln und etablieren, wie beispielsweise Airbus und OHB.

Diese Kompetenzen gilt es an einer zentral verantwortlichen Stelle, nämlich dem Galileo-Competence-Center, zu bündeln um den Freistaat Bayern auch in Zukunft zur Heimat für Innovation und Zukunftstechnologien zu machen.